

¿Se iniciará la crisis mundial en 1954?

Los economistas de los Estados Unidos anuncian un descenso del nivel de la vida económica de ese país para el año próximo. La Oficina Panamericana del Café, al comunicar tal anuncio, lo hace en términos optimistas, asegurando que se tratará de un simple reajuste de la economía. Sin embargo los llamados "reajustes" de la economía son falsedades de la teoría económica, que tales no existen sino en los buenos deseos de los economistas.

Es indiscutible que los gobernantes de los Estados Unidos han venido posponiendo desde 1947 el inicio de una nueva crisis cíclica, de sobreproduc-

ción. Lo lograron, primeramente, mediante subvenciones fabulosas a la agricultura, cuando los precios en los graneros de Chicago se iban al suelo. Luego lo lograron mediante el llamado Plan Marshall, que consistía en "prestar" dinero a los países europeos con la condición de que estos compraran a los Estados Unidos con ese dinero de los artículos sobreproducidos por la economía yanqui. (Es decir, se le daba de comer al perro hambrieto su propio rabo). Posteriormente la crisis se pospuso gracias a que la guerra en Corea "estimuló" la economía norteamericana con la producción fabulosa de armamentos.

Al terminar la guerra de Corea nuevamente los Estados Unidos se encuentran a las puertas de una nueva crisis. De intensificarse la guerra en Indochina, de abrirse un nuevo foco de guerra en otra zona del mundo o de iniciarse la guerra mundial, es posible que los Estados Unidos logren evitar el inicio inmediato del nuevo crack. De lo contrario, es muy probable que 1954 será un año de crisis en los Estados Unidos, la crisis más aguda de la historia, que también será la crisis mundial de la economía.

¿Se iniciará la crisis en 1954? Esta es la interrogación trágica que se formula la humanidad.

COMENTARIO DEL MENSAJE . . .

(Viene de la Pág. 4)

Estamos, pues, porque la United tribute, cuando menos, con el cincuenta por ciento de sus ganancias y porque pague aforos como pagan los empresarios criollos. Estamos porque las autoridades de la zona bananera no sean de la United, ni de ella sean las escuelas y los hospitales. Estamos porque el Seguro Social se extienda a la zona bananera.

Sin embargo, como no es nuestra costumbre fomentar ilusiones vanas, queremos decir que no creemos que la Compañía esté "bien dispuesta a escuchar" estas demandas. O mejor dicho, a escuchar tal vez lo esté, pero no creemos que "esté dispuesta a ceder".

Por tanto, si el Presidente Figueres se mantiene firme en sus demandas, estamos seguros de que se va a un conflicto con la Bananera. En ese conflicto, estaremos de pleno con el señor Figueres.

IV RELACIONES LABORALES

Pasamos por alto algunos capítulos de menos importancia del Mensaje del Presidente Figueres, para referirnos al que define su posición frente al movimiento obrero. En esto, el lenguaje del señor Figueres fué bastante vago. Dijo que dará "apoyo al movimiento obrero democrático". Pero no dijo que entiende por "movimiento obrero democrático". Aquí en Costa Rica se autotitulan dirigentes del "movimiento obrero democrático" los líderes de la Rerum Novarum, que ni son dirigentes obreros ni son democráticos. Estos señores no son otra cosa que agentes manejados por los monopolios yanquis a través de los líderes corrompidos de la Federación Americana de Trabajo, del C.I.O., y de la mal llamada Confederación Internacional de Sindicatos Libres. En la América Latina la misión de estos "líderes" es dividir a los obreros para que no puedan luchar con eficacia contra los monopolios yanquis que nos explotan. Esto explica por qué la Rerum se le fué encima a la FETRABA por el hecho de haber ésta concertado

un pacto de unidad de acción con la FOBA, con vistas a la presentación de una demanda de Convención Colectiva de Trabajo a la United.

Luego el señor Figueres prometió algunas reformas al Código de Trabajo, sin concretar cuales. Para definirnos, habrá que esperar su formulación.

Aunque en forma bastante tibia, también el señor Figueres se pronunció por un aumento de los salarios de los jornaleros. Veremos si ahora el Consejo Nacional de Salarios cambia de política y se resuelve a decretar, cuando menos sustanciales aumentos de los salarios mínimos de los trabajadores de los cafetales, los bananales y los ingenios de azúcar.

Dejamos para una próxima oportunidad comentar otros capítulos del Mensaje del Presidente Figueres, así como la segunda parte del mismo que se refiere a la política internacional.

MAQUINACIONES IMPERIALISTAS

(Viene de la Pág. 5)

fenómeno es, desde luego, temporal. Ya ahora hay hechos acreditativos de que el pueblo de Libia empieza a despertar. Así, en las elecciones del año pasado al Parlamento una parte considerable de los electores, a pesar del feo terror, votó por los candidatos que se habían pronunciado contra la política de sometimiento a las potencias extranjeras. Del creciente malestar suscitado en Libia por la preponderancia extranjera hablan las francas manifestaciones de la prensa de Libia contra la conclusión del tratado con Inglaterra. Durante las negociaciones con Londres el periódico "El-Difaa" de Bengasi llamaba a los delegados libios a "no emprender nada que pueda redundar en perjuicio de la independencia del país".

La situación en Libia es un testimonio fehaciente de que la "independencia" donada por los imperialistas a las colonias no pasa de ser un simple biombo de su vieja política de suzjgamiento de estos países.